

下越美術教育研究会

会報

春季号

平成31年 3月15日
下越美術教育研究会
事務局 女池小学校
http://kabiken.org
印刷 ハイングラフ



本年度の下越美術教育研究会の活動

下越美術教育研究会 会長 永井高志
(新潟市立越前小学校長)

本年度の下越美術教育研究会の事業も、第15回新潟教育アート展の終了をもちまして、ほぼ無事に終えることができました。これも一重に、役員・幹事の皆様の献身的なご尽力は勿論、陰で支えていただいた関係諸機関や代議員、顧問、参与の皆様のご理解とご協力によるものと、心より感謝申し上げます。

8月には、恒例の夏季実技研修会を開催いたしました。講師として、富山福祉短期大学教授の北澤晃様をお迎えし、実りある研修を行うことができました。県内各地から多くの先生方にご参加いただき、盛況の内に終えることができました。

第15回新潟教育アート展は、1月4日(金)～12日(土)、新潟市新津美術館との共催で開催いたしました。本展覧会は、図工・美術教育

の振興と、それに携わる教師の指導力の向上を目指しています。今回も新潟市や下越地区を中心に全県より約2万点を超える出品がありました。1月5日(土)には、各部門のグランプリ受賞者を新潟市新津美術館にお招きし、表彰式を行いました。受賞された幼児児童生徒、並びにその保護者の皆様のごような表情に、主催者としての様々な苦勞が報われた思いがいたしました。

新潟県美術教育連盟との連携や全国教育美術展の地区審査、県ジュニア展への協力等、本年度も様々な事業を行ってまいりました。平成31年度は、第32回新潟県美術教育研究大会・下越大会が予定されています。成功に向けて一層組織、会員相互の結束を強めます。



第15回 新潟教育アート展

- 会期 平成31年 1月 4日(金)～ 1月12日(土)
- 会場 新潟市新津美術館 2階展示室



審査員一覧

- ◇平面作品部門
〈幼稚園・保育園・特別支援学校〉
岡山大学
大橋 功
- 〈小学校1年生〉
鳴門教育大学
山田 芳明
- 〈小学校2年生〉
群馬大学
郡司 明子
- 〈小学校3年生〉
東京学芸大学
西村 徳行
- 〈小学校4年生〉
福井大学
濱口 由美
- 〈小学校5年生〉
聖心女子大学
水島 尚喜
- 〈小学校6年生〉
東京学芸大学
横内 克之
- 〈中学校・高等学校〉
新潟大学
丹治 嘉彦
- ◇写真・CG部門、造形活動部門
新潟大学
丹治 嘉彦

平成31年1月4日(金)から12日(土)まで、新潟市新津美術館を会場に、第15回新潟教育アート展を開催いたしました。会期中は、約四千七百人が来場し、盛況のうちを終えることができました。

今回は、二百七十三の園・校より、2万1千点近くの作品の応募をいただきました。皆様のお陰で、アート展も地域の展覧会としてしっかり根付いてきたことに感謝いたします。

審査会にいらした他県の大学の先生方は、作品のバラエティさや質の高さ、新潟の先生方の美術教育に対する真摯な取組をしきりに感心されていました。とても嬉し



**第15回新潟教育アート展への
ご協力ありがとうございました!**

下越美術教育研究会事業部長 後藤 薫
(新潟市立内野小学校教諭)

いことです。

また、今年度も、会員の先生方の積極的な取組に加え、アルバイターの学生さんや、シルバー人材センターの方のお力をいただきました。この場を借りて感謝申し上げます。

今回は、第16回を迎えます。来年度も地域の造形教育に貢献できますよう、事業の企画・運営をして参りたいと存じます。今年度同様、たくさんの皆様からお力添えいただき、よりよい展覧会にできればと考えております。これから、どうぞご協力の程、よろしくお願いたします。



グランプリ受賞者 表彰式

1月5日(土)
新潟市新津美術館アトリウム



アート展の 舞台裏

手伝り感満載の
コンクール運営です。



審査員の皆様として、昨年度同様に県内外から全国的にも著名な大学の先生方をお招きすることができ、高い専門性、教育的見地をもっていたいただき、子どものよさを見い出して審査いただきました。幼稚園・保育園、特別支援学校を担当していただいた岡山大学大学院教育学研究科教授の大橋功先生からは「自分の花と時分の花が咲いているかどうかという2つのことが作品を見る視点。自分の花はその子らしい個性、時分の花は、歳や育ちに応じた見方・考え方を大切にしているかということだ

8月の実行委員会を基にして、12月3日(月)の審査会、6日(木)の入賞者名簿発送準備、28日(金)の展示作業、明けて1月5日(土)の表彰式、13日(日)の作品搬出作業と、業務をつつがなく進めることができました。

新潟教育アート展は、15回を迎えて、県内の児童・生徒絵画展としてはなくてはならない展覧会として育ててきていただいていることにまずもって感謝し、今回も大変多くの出品数となりました。



盛大・充実の「第15回」

新潟教育アート展 副実行委員長 長谷川 恵

(新発田市立二葉小学校長)

す。」と審査評をいただきました。私たちが子どもに作品を描かせる時の大切な考え方を教えていただいた気持ちがあります。このようなご指導を踏まえ、さらに、対話的で深い学びを求め、思考力、判断力、表現力の伸長を図りたい時に、図工、美術教育は、その特質である造形的な見方・考え方で、表現方法の創意工夫や豊かに発想し構想を練ったり、美術文化に見方や感じ方を深めたりできることに、この教科の素晴らしい意義を感じます。今年度の準備、展示作業は、昨年度を上回る多人数のアルバイトの大学生等の皆さんを含めて、時間的にも円滑に進めることができました。ある大学生の方は、「作業をしながら子どもたちの作品に触れられることは、とても楽しく貴重な体験です。」と話されました。これからも、皆さんの繋がりを大切にし、展覧会、図工、美術教育を通してみんな子ども達の心を育みたいと願っています。

舞台裏の声



(新潟市立亀田西小学校教諭)

木澤 萌

学生時代から、この新潟教育アート展の展示作業を手伝わせていただいております。教育者となり、自分のクラスの子どものための絵も出展している中で、会員として参加させていただくことを、大変嬉しく思います。

展示作業は先生方と協力し、とてもスムーズに絵を展示することができました。作業中、先生方が、題材や構図が似ているものは離れた場所に展示したり、縦横が間違っていないか何度も確認したり、一つ一つの作品を丁寧に扱っていただきました。先生方のその努力のお陰で、一番ベストな状態で子どもたちの絵を飾ることができました。また、表彰式も参加させていただけましたが、自分の絵を見つけて嬉しそうにする子どもたちの姿を見ることができました。自分の作品を他者から評価される場、経験の大切さを感じるとともに、自分の学級でも、日頃から子どもたちの作品に対して賞賛の言葉をかけてあげたいと思いました。

第58回 関東甲信越静地区造形教育研究会東京大会 小中分科会発表



(附属新潟小学校教諭)

堀田 雄大

関ブロ東京大会では、「表現と鑑賞の一体化を行う授業」について提案させていただきました。子どもが自然に鑑賞し、作品と自分をつなげて、よりよい表現を見いだす実践です。発表では、鑑賞をする際にタブレットを使う有効性を検討していただきました。学ばせていただきました。



(新潟市立新津第二中学校教諭)

甲田小知代

『つながる』という分科会テーマのもと『映画を創る』という題目で発表を行いました。映像表現の可能性と意義について、発表を行うことで、新たな示唆と知見を得ることができました。また、様々な公開授業を参観させていただくことで、とても充実した時間を過ごすことができました。

平成30年度 下越美術教育研究会事業報告

〔平成30年〕

5月29日(火) 下越美術教育研究会理事会
代議員会 (新潟・新津美術館)

6月23日(土) 関東甲信越静地区造形教育連合
都県代表者会議 (東京・落合第四小学校)

7月6日(金) 新潟県美術教育連盟理事会
(新潟・ラマダホテル)

8月6日(月) 第59回夏季実技研修会
第1回新潟教育アート展実行委員会
県美大会第2回実行委員会
(新潟・天寿園)

8月27日(月) 下越美術教育研究会会報
「夏季号」発行

8月29日(水) 第49回新潟県ジュニア美術展覧会
運営委員会
(新潟・新潟日報メディアシップ)

10月上旬 第15回新潟教育アート展募集要項発送
新潟地区審査会協力
(新潟・天寿園)

11月8日(木) 第58回関東甲信越静地区
造形教育研究会 東京大会
(東京・日野第三小学校 他)

11月17日(土) 第15回新潟教育アート展
搬入期間
(新潟・新津美術館)

12月3日(月) 第15回新潟教育アート展
審査
(新潟・新津美術館)

12月4日(火) 第49回新潟県ジュニア美術展覧会
審査協力
(新潟・県民会館ギャラリー)

12月6日(木) 第15回新潟教育アート展
審査結果発送作業
(新潟・木戸中学校)

12月28日(金) 第15回新潟教育アート展
展示作業
(新潟・新津美術館)

〔平成31年〕

1月4日(金) 第15回新潟教育アート展 会期
12日(土)

1月5日(土) 第15回新潟教育アート展 表彰式
(新潟・新津美術館)

1月13日(日) 第15回新潟教育アート展
搬出作業
(新潟・新津美術館)

1月27日(日) 新潟教育アート展
受賞作品集DVD発送作業
(新潟・女池小学校)

2月23日(日) 第2回理事会
第2回新潟教育アート展実行委員会
第33回下越美術教育研究会を語る会
県美大会第3回実行委員会
(新潟・アートホテル)

3月1日(金) 下越美術教育研究会 会計監査
新潟教育アート展 会計監査
(新潟・上所小学校)

3月15日(金) 下越美術教育研究会会報
「春季号」発行

編集後記

新潟教育アート展は今年15回を迎えました。周年開催でありました今年度、第11回から15回展までのグランプリ及び優秀賞の作品を収録した表記の作品集を作成し、県内の幼小中高特支学校に送付いたしました。版權、著作権等は下越美術教育研究会に帰属いたしますが、例えば、学習活動の中で参考例として幼児・児童生徒にお見せいただいたり、先生方の研修の参考に使っていただいたり、法令等の許す範囲でご活用いただけたら幸いです。

下越美術教育研究会前会長古田修先生が、昨年ご逝去されました。心よりお悔やみ申し上げます。